

DIARIO DE SORIA

Esteban Miguel

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herreradores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 601

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Lunes 31 de Enero de 1898

A nuestros suscriptores,

Razones que acaso hagamos públicas en sazón oportuna, nos obligan a suspender, por tiempo indefinido la publicación de este periódico.

Al dar por terminadas las tareas del DIARIO debemos expresar el más profundo agradecimiento á cuantos nos han alentado en nuestras modestas campañas ó nos han honrado con su constante suscripción rogandoles nos dispensen las deficiencias en que, á pesar de nuestro buen deseo, hayamos podido incurrir.

EXTRANJERO.

Calmada en algún tanto la agitación antisemita, ó antijudaica, que diría, con sobrada razón, Salillas, después de la formidable explosión del odio que mutuamente se profesan los dos bandos y turbadores del sosiego bíblico en Francia, explosión ocurrida en la cámara de los diputados, y que llamaremos parlamentaria por el sitio en que se verificó, aun cuando los hechos á que dió lugar merezcan los más duros calificativos; calmada en algún tanto decíamos esa agitación que tan dorosos espectáculos ha proporcionado á los verdaderos patriotas de la nación vecina, dejamos de ocuparnos por ahora de los lamentables sucesos que han servido de tema á nuestros últimos artículos, no sin el propósito de volver sobre el asunto, cuando este haya entrado en el último periodo de su desarrollo por consecuencia del proceso á que hoy está sometido el célebre novelista Zola, como autor de una carta abierta dirigida al Presidente de la república, con el epígrafe «J'accuse.»

Mucho celebraríamos que en esta nueva fase de la cuestión Dreyfus, el pueblo francés se mostrase digno de su historia, colocándose á la altura de las circunstancias para dominar con ánimo sereno, el tremendo conflicto en que aparece envuelta toda la nación.

El comité internacional de la prensa se ocupa á lo que parece, en los prepara-

tivos para la organización del próximo Congreso, el que según acuerdo tomado por unanimidad en Stockholm, habría de celebrarse en Lisboa, si bien ahora resulta que por razón de fechas é incompatibilidades de un orden completamente ajeno á la misión del periodismo, quedará sin efecto; el mencionado acuerdo encontrándose el comité, como grave problema á resolver, con el cúmulo de dificultades que haya de originar un nuevo acuerdo sobre el punto donde han de reunirse los Congresistas en el mes de Septiembre, que era la fecha convenida en Stockholm. Porque acostumbrados los Sres. periodistas á ser tratados, poco menos que como embajadores en las capitales que favorecen con su vista, se necesita tiempo y exceso de buena voluntad para prepararles digno recibimiento; y en prueba de ello, que el delegado holandés tiene sea ya tarde para organizar debidamente la reunión en Amsterdam. De todos modos, según dice el representante español Sr. Baza probablemente será en dicha población ó en Berna donde habrá de celebrarse el futuro Congreso.

Creemos haber manifestado ya en otra ocasión que los tales congresos de la prensa distan mucho de responder hasta ahora, al fin que debieran perseguir en primer término, cual es la dignificación del periodismo si ha de cumplir su deber de una manera eficaz, la altísima misión política social que se ha impuesto y que la opinión unánime le asigna.

Esto de hacer cortejo obligado de los congresos de la prensa una serie interminable de festejos y obsequios de toda clase, tiene el gravísimo inconveniente de que distrae en demasía la atención de los representantes los cuales se separan sin haber tomado ningún acuerdo de importancia, ni hecho apenas otra cosa que actuar de cronistas de los sucesos ocurridos durante su viaje y de los agasajos que por doquier han sido objeto.

Piensen los periodistas algo menos en diversiones, y un poco más en llevar debidamente la representación que ostentan, y de este modo conseguiran hacer algo provechoso á los intereses morales y materiales de la prensa, no echando en olvido por supuesto que del desenvolvimiento de los primeros dependerá siempre la prosperidad de los segundos, y que por tanto á la conciliación de unos y otros intereses deben dirigir constantemente sus esfuerzos.

A. Sans.

Carta de Madrid

Madrid 30 de Enero de 1898.

NOTAS DEL DOMINGO

—La muerte del traidor Aranguren, banquete de la Unión Conservadora, llegada de Cuba del Sr. Canalejas; muerte y entierro del torero Gavira, manifestación escolar y Te-Deum en S. Francisco el Grande en acción de gracias por la pacificación de Filipinas.

Todo esto hemos tenido que comentar y que novelear en la semana que hoy termina y así y todo nos ha quedado tiempo para charlar de elecciones y para tomar el sol que por cierto ha sido el más estimable aliciente.

La celebración del Te-Deum ha sido un acontecimiento patriótico, de gran efecto, y las cárcimas de San Francisco presentaban un excelente golpe de vista con las tropas de la guarnición dando alegres tonos al cuadro y la alegre muchedumbre circulando bulliciosa por todas partes, desde los terraplenes de las Vistillas hasta las patas de los caballos de la guardia civil.

Al llegar SS. MM. y AA. RR., todas las bandas tocaron la marcha real; las campanas repicaban, la oleada de gente se apretaba hacia las filas de la barrera y aquel movimiento humano, tenía algo de grandioso, de fantástico, de español.

Aún no había terminado el acto religioso, cuando el reporter por razones del oficio, cambió de decoración y se encontró en el teatro de los Jardines del Buen Retiro excelentemente preparados para comer en honor del Sr. Pidal y para escuchar el discurso de éste y del señor Silvela, donde repicieron cuanto tienen dicho en elogio de la Unión Conservadora.

Por rara casualidad los brindis se pronunciaron ante pe los postres y así no se les dió el queso á los invitados que eran muchos y distinguidos al decir de los órganos del reorganizado partido.

Mientras este acto se celebraba otro de índole bien distinta tenía lugar en la calle de la Montera donde unos centenares de estu liantes repetían su manifestación de protesta por cierto artículo de «El Progreso», cuya redacción habían impedido y pateado el día anterior con gran contento del vidriero de la casa que tenían que reponer los cristales rotos.

Y á todo esto el Sr. Aguilera andaría agua al cuello y cuidado que se necesita que lleve mucho para que tal suceda, por que podría ocurrir algo desagradable en el entierro del Gavira que también tales casos. Es probable que aun soñi-

estuvo muy concurrido y reclamaba su presencia en la estación la llegada del Sr. Canalejas ya que había estado en días anteriores a despedir personajes de menor talla.

El cadáver del torero fué conducido al cementerio de S. Lorenzo sin contratiempo, y el Sr. Canalejas llegó sano salvo y mortificado de los avances que le habían dado los periodistas del tránsito para arrancarle declaraciones de Cuba y bueno es advertir que aunque el joven exministro no dijo nada, ya hubo suspicaz reporter que le atribuyó la mar de cosas.

No puede negarse que la semana ha sido aprovechada y que los noveleros se volverían locos para poder estar en todos lados... como el Gobernador de Madrid

Rómulo Muro

Alcance de noticias:

Madrid 30.—(6:30 t.)

Los círculos políticos están casi desiertos en combit con motivo del excelente día que hace las calles y paseos estar áuima lisimos.

—El Sr. Sagasta solo há salido de su domicilio particular para dar un paseo en coche.

Telegrafian de la Habana que anoche se celebró el banquete con que los Consejeros del Banco Español obsequian á los individuos del gabinete insular. Concurrieron los señores Congosto, Parrado y personas muy significadas é influyentes en el comercio de la isla. Hubo brindis por la paz en la que creen que se debe confiar. Juzgase como trascendental la aproximación entre los elementos del Gobierno y los conservadores que es consecuencia del movimiento que ya se inició en el banquete que anteriormente dió la liga de exportadores en honor de don Laureano Rodríguez, hoy Ministro de Fomento.

—Telegrafian de Paris que de paso para Venecia ha llegado á aquella capital don Jaime de Bourbon el cual ha celebrado una entrevista muy cariñosa con los Duques de Vendome.

El ministro de la Guerra ha autorizado á los oficiales del ejército para que comparezcan como testigos en el proceso contra Zola y se ha mostrado parte en la causa habiendo elegido abogado al decano del Colegio, Mr. Ployer.

—El señor Aguilera dice que no se sentirá que los estudiantes lleven á efecto mañana manifestación alguna sin que previamente se ajusten á lo dispuesto en tales casos. Es probable que aun soñi-

ando autorización sea negada en vista de que se proyecta una contrainstitución y que le producirse un tumulto.

Telegrafian de a gona: provincias que se han celebrado con gran solemnidad Te-Deum en acción de gracias por la pacificación de Filipinas.

—Dicen de Atenas que las polémicas sobre la conducta del general Smeonski se hacen cada día más violentas.

—Respecto al asunto de Weyler, se dice que entre los consejeros de Guerra y Marina existe la idea de que el capitán General de distrito tienen autoridad para imponer la pena de que se ha hablado, que no puede detenerlo la condición de Senador, que en el General Weyler concurre, y que sobre esta no puede resolver el Consejo Supremo por tratarse de una interpretación de la Constitución.

Diario Cómico

PACOTILLA

Acaba de morir en San Andrés de Palomar una señora de bien,

que mantenía en su hogar, dándolos muy buenos tratos con caricias maternales, á una docena de gatos muy monos, para los cuales ponía carne guisada, pescado muy escogido, de postre leche migada y además lecho mullido.

Ha legado su fortuna —ochenta y tantos mil duros—

que es una friolera, á una nieta que pasaba apuros, con la sola condición, de que, con maneras finas, dispense su protección á mininos y mininas. La jovera por ellos vela, y les dá excelente trato.

¡Cuántos maestros de escuela pensarán:—¡Quién fuera gata!

Verán ustedes lo que ha sucedido en Francfort.

Una criada de servicio joven, pero bastante fea, le dijo á su amo:

—Señor, he soñado que el premio mayor de la lotería va á caer en el número 11.144. Présteme usted diez marcos para sacar ese número.

Y se los dió.

Á los pocos días se verificó el sorteo, y tate que el amo, que era soltero, vió con sorpresa que la criada había sacado el premio mayor.

Como ella no decía nada, el amo supuso que lo ignoraba y le hizo proposiciones de casamiento.

Aceptó ella sin vacilar, se casaron

y al día siguiente de la boda le dijo el esposo á la cónyuge.

—Vamos á ver, hijita, ¿dónde tienes aquel billete de la lotería que sacaste?

—Si no lo saqué por fin! ¡Me compré con el dinero un paraguas!

—¡Qué gesto debió de hacer el hombre en su desventura!

—¡Sin dinero y con mujer, fea por añadidura!

—Le ha venido Dios á ver:

Se han adherido á la política liberal conservadora los Sres. Concha Castañeda, Isasa, Tejada Valosray otros. P. u. s. se silvó la paria.

No cabe duda, si se considera para el hecho de nuestra salvación lo que valeñ Tejada Valdsera, Isasa y... Concepción!

El Sr Puigcerver anda buscando dinero y no lo encuentra.

Los bancos Hipotecario y Colonial no disponen del numerario suficiente para anticipar al ministro sesenta millones que necesita.

La compañía Tabacalera, si tomara parte en el empréstito chico, podía haber el anticipo; pero el Sr. Puigcerver resaca á la Arrendataria de la nicotina para el empréstito grande, que tuda por base el impuesto á la navegación.

No hay quién preste á Puigcerver, que es un ministro resuelto, esos millones? Á ver, ¿quién tiene sucito?

En Perquera una señora casi de un gope de los ha dado á luz cuatro niños de los cuales vive dos. Son ya muchas las mujeres que lan á luz mas de un par y me parece, señores, que es demasiado abusar.

Á eso necesariamente preciso es, como poner, porque eso ya no es parir, ¡les llover!

José Estraña

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 31 (9,30 m.)

En previsión de los sucesos que puedan ocurrir hoy la policía vigila la calle de la Montero y la relación de «El Progreso». Se nota alguna movimiento anormal en dicha calle pero se espera poder evitar un choque entre los progresistas y los escolares.

Madrid 31 (9,30 m.)

Se comenta que en el banquete con que el ministro de la república Argentina obsequió anoche á Woodford, una marquesa brindó porqué sea pronto un hecho la paz en Cuba española adhiriéndose á dicho brin-

dis todos los concurrentes incluso Woodford.

Hay escasez de noticias.

Madrid 31 (9,30 t.)

Se ha verificado la manifestación estolar con toda tranquilidad. Se han reunido unos tres mil estudiantes que han recorrido el itinerario marcado disolviéndose después la manifestación con orden. Se han adoptado muchas precauciones.

Lotería

Madrid 31 (2,15 t.)

En el sorteo verificado hoy han correspondido á los números siguientes los trece premios mayores

33.661.—Valencia.—15.622.—21.530.—18.133.—59.212.—45.741.—51.140.—9.768.—7.594.—10.841.—10.940.—25.672.—25.461.

Noticias

Por Real Orden del Ministerio de la Gobernación de 29 del actual, han sido nombrados vocales de la Comisión permanente de Positos de esta provincia, D. Jorge Olcina Gosalvez, D. Román Lorente Asensio y D. Cipriano Cacho Cabello.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento y Juzgado municipal de Villasayas, la primera con la dotación anual de 550 pesetas y la segunda con los derechos de Arancel.

Los aspirantes dirijan sus instancias al Alcalde de dicho pueblo dentro del plazo de 15 días.

Con asistencia de las autoridades y corporaciones se cantó ayer un solemne Te-Deum en la Colegiata en acción de gracias por la pacificación de Filipinas.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: José Calvo Romera

—Julio Herrero Gonzalez.

Funciones: Eulogia Díez Martínez 67.

—Paula Bartolomé Nafria 6 años.

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer... 29,4

l. sombra... 11,6

Mínima. nígub. med. ... 2,6

Temperatura nueve mañana hoy... 9,6

El barómetro indica buen tiempo fijo

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

FEBRERO

SOL sale 7,10 mañana; pónese 5,19 tarde.

1

32 Martes. 333

S. Ignacio.

Cultos religiosos.

Día 1.º Santa Brigida, virgen en Escocia, la cual en testimonio de su virginal purez, habiendo tocado la madera del altar, reverdeció inmediatamente. Santos Ignacio, Plinio, Severo Pablo, Efrén y Veridiana virgen.

La misa y oficio divino son de San Ignacio obispo y martir con rito, doble y color encarnado.

Bolsa de Madrid

Cotización del 23 de Enero de 1898.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua al 4 por 100 interior....	65,10
Id. id. en titulos pequeños.....	67,75
Id. series G y H.....	66,90
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	81,29
Id. en titulos pequeños.....	84,20
Id. series G y H.....	92,00
Deuda al 4 por 100 amortizable.....	100,00
Iden. titulos pequeños.....	73,00
Obligaciones de Admna.....	97,50
anco de España.....	417,00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	222,50
París á la vista.....	83,55
Oro nuevo.....	00,00

ANUNCIOS PREFERENTES.

Restablecido de la enfermedad que ha sufrido, el Abogado en esta capital don José Mairique, vuelve á encargarse personalmente, desde este día, del despacho de los asuntos que se le encomiendan.

Lo que tiene el gusto de participar á sus clientes y amigos, así como también el haber trasladado su estudio al número 10 de la Plaza Mayor, piso 2.º

SORIA Imp. de Andon Pérez.—1898

Postigo, 2.